



Nombre de alumnos: Wendy Nallely
Castellanos López

Nombre del profesor: Ingrid Bustamante Díaz

Nombre del trabajo: Ensayo

Materia: Introducción Al Trabajo Social

Grado: 1er

Grupo: Único

Comitán de Domínguez, Chiapas a 12 de septiembre de 2019.

INTRODUCCION

En el siguiente ensayo, hablaremos de las necesidades sociales y el sistema de protección social del trabajo social. De igual manera se habla de las distintas etapas que contiene el trabajo social las cuales son la etapa técnica, pre técnica, pre científica y científica en ellas nos habla de cómo fue la evolución del trabajo social. De igual manera weber nos dice que las formas de acción social es cualquier tipo de proceder humana que significativamente se orienta por las acciones de otro

Se verá los nombres de algunos autores importantes en la definición, la evolución, las teorías y precursores del trabajo social. Asi mismo de la evolución y el desarrollo del trabajo social.

UNIDAD 1

NECESIDADES SOCIALES Y SISTEMAS DE PROTECCION SOCIAL

Con el paso del tiempo y los años la ayuda social fue cambiando y ha ido evolucionando. En la edad media tuvo una evolución con la gran ayuda de clero que fue el que me mantuvo el régimen feudal, hasta que se llegó la utilización de métodos, teorías e incluso leyes que generalizaron las formas de ayuda en épocas remotas la ayuda social se fijaba en ayudar principalmente a las personas viudas y huérfanas a los que se le llamaba desvalidos que se le ayudaba por medio de limosnas y la filantropía. “Los principales personajes que contribuyeron a esta ayuda fueron: Juan Luis vives, San Vicente de Paul, Benjamín Thomson, Tomas Chalmers.” (INTRODUCCION AL TRABAJO SOCIAL, pág. 9)

Una de las primeras etapas históricas de la evolución del trabajo social fue la etapa pre técnica, dicha etapa fue en la época de la edad media; entiendo que en esa época fue muy caracterizada por la caridad, su beneficencia y la filantropía que solo lo podían ejercer personas o individuos de buena voluntad y que tenían que estar orientados por una solución de situaciones o casos problemáticos, llevaban en ellos un espíritu de ayuda y responsabilidad personal. Fue una época en la que se produjo un movimiento que fue el de los campesinos a las ciudades de ese gran movimiento se aparecieron justificaciones filosóficas que buscaban las respuestas a estos desajustes.

La situación que pasaba esta época que solo a los que les favorecía eran a los reyes, cleros y a los señores feudales. Descontentos con el movimiento de los campesinos, la clase inferior estaba dispuesta apoyar cualquier movimiento de las clases dominantes (los reyes, cleros y señores feudales) la clase dominante previendo la gran lucha crearon los asistencialismos “En conclusión, la clase dominante utilizaba la asistencia a personas necesitadas para así mantenerlas relativamente apaciguadas y mantener su periodo”. (INTRODUCCION AL TRABAJO SOCIAL, pág. 10)

Nos dice que a mediados del siglo XVIII la situación estaba definida en dos tipos de clases que era la clase dominante que eran los reyes, feudales, clero, nobleza y la burguesía y por el otro lado el pueblo, el pueblo de campesinos que no tenía nada, que vagaban sin rumbo y ellos estaban dispuestos a luchar para vivir. En la antología nos dice que en ese entonces era “un marco ideal para el surgimiento de los llamados precursores del trabajo social” (INTRODUCCION AL TRABAJO SOCIAL, pág. 11)

La aparición de la maquina a finales del siglo XVIII da a pausa a hechos importantes para explicar el desarrollo del trabajo social, la iglesia católica va perdiendo a asistencia a los necesitados ya no bastaba hacer el bien por amor a Dios o por lo que decía la iglesia, si no que ahora se considera conveniente y necesario hacer la asistencia, haciéndola bien con métodos y técnicas.

Ahora bien hablaremos de la segunda etapa que es la etapa técnica, que nos dice que esta fue marcada por el gran avance del capitalismo y el paso de las sociedades industriales. Los mendigos y la población se aumentan de una forma excedente, el estado toma el control para evitar mayores dificultades y la caridad fue sustituida por la por dos disposiciones legales que eran la Poor Law y la C.O.S. La poor law era un primitivo sistema de seguridad social y la C.O.S. tenía el fin de prestar una ayuda de forma mas adecuada a los más necesitados, ambos eran guiados por el mismo objetivo “Objetivo explicito: ayudar y asistir al necesitado, al débil, al desadaptado socialmente. Objetivo implícito: controlar y disminuir las disfuncionalidades de una forma más sistemática.” (INTRODUCCION AL TRABAJO SOCIAL, pagó 11)

Según Sánchez M. (2009). Dice que el Trabajo Social “Es una disciplina que, mediante su metodología de intervención, contribuye a conocimiento y a la transformación de los procesos sociales, para incidir en la participación de los sujetos y en el desarrollo social”

Hablaremos del panorama de Europa nos dice que ahí la revolución burguesa logra quitar el régimen feudal y transforma la estructura social y quedan como clases más importantes el proletariado y la burguesía. El panorama de estados unidos ahí el trabajo social adquiere su carácter pragmático buscando encontrar la la verdad de los contextos sociales. “El trabajo social norteamericano se le debe a Mari Richmond haberle dotado una legalidad y coherencia interna que sostiene la necesidad de individualizar la asistencia tanto en el diagnostico como el tratamiento Mari Richmond y el padre Brower son los creadores del trabajos social de casos” (INTRODUCCION AL TRABAJO SOCIAL, pág. 12)

Finaliza la segunda guerra mundial y es cuando entra la tercera etapa que es la etapa pre científica nos dice que en 1946 estados unidos planifico la socioeconómica esto se debió a la acumulación de capitales pendientes por los sistemas afectados por la guerra. Estados unidos con cuenta con los recursos para su implementación política, entonces la ONU lanzo programas para hacer escuelas de servicio social.

En la etapa científica el trabajo social se decidió investigar todo tipo de relaciones que causaban las necesidades que enfrentaban, cuando el trabajo social alcance el conocimiento científico de los problemas de la vida cotidiana se le hará posible hacer los proyectos adecuados para mejorar la realidad de la vida.

A mediados de los 60 el trabajo social en pleno periodo de autoevaluación y cuestionamiento de revisión y búsqueda. Surgen nuevas teorías psicológicas y sociales. Se empieza a plantear la necesidad de enfocar el trabajo social para que este sea realmente eficaz desde una única teoría y una metodología integrada

El trabajo social es similar a otras actividades similares a una intervención social o acción social hay cinco características generales pero la que más me llama la atención es la que dice “Son realizadas con intencionalidad o propósito explícito de influenciar las condiciones sociales que surgen de la no satisfacción de ciertas necesidades básicas y de la existencia de determinados problemas que afectan a los destinatarios de estas actividades, sean estos individuos, grupos o sujetos colectivos” (INTRODUCCION AL TRABAJO SOCIAL, pág. 14)

Entiendo lo que nos quiere decir esta característica general, ya que nos dice que podemos hacer algo llamativo para influenciar a las demás personas para emprender las necesidades sociales que se puedan resolver ya sea a una familia, a una sola persona, a un pueblo o ciudad.

“La intervención social propia de trabajo social debe de ser entendida en relación a situaciones o problemas (necesidades, carencias, etc.) que necesiten una respuesta institucional, pública o privada, o bien de actividades autónomas no institucionalizadas (ayuda mutua, autoayuda) que inciden en varios niveles y hábitos de la realidad social” (INTRODUCCION AL TRABAJO SOCIAL, pág. 15)

En los pensamientos sociológicos fue donde se empezaron a reflexionar sobre lo que orientaba el cambio social pero se tomaba en cuenta las acciones del hombre y las acciones de una sociedad sobre los individuos. Su propósito era ver y entender la evolución de la sociedad, igual como en las diferencias entre los principios de la regulación de la vida colectiva. Permitió a historiadores y etnógrafos incursionar en el campo de la sociología antes de que fuera una disciplina científica.

El sociólogo histórico ibn Jaldun, erudito árabe del siglo XIV formuló tres conceptos de la acción social “omran que significa civilizar, poblar y que también se refiere a una sociabilidad natural de origen divino; su antónimo siasa que se remite a una socialidad regulada y administrada mediante el ejercicio de la razón, y el concepto de asabiya que se refiere a la fuerza simbólica, social y bélica de un linaje; fuerza que puede incrementarse o disminuir según las acciones de los miembros del clan”. (INTRODUCCION AL TRABAJO SOCIAL, pág... 15)

Max Weber fue el primer sociólogo que situó la acción social en una de sus teorías. El marco de la teoría sociológica comprensiva nos puede dar a entender la importancia que Weber le dio a la acción social. La vida de Weber y sus ayudantes fue atravesada por cataclismo que fue provocado por políticos y militares de diferentes nacionalidades y esas acciones marginaron la acción social de los ciudadanos. “El sabio crítico durante la actuación de los dirigentes de su época porque rehusaban evaluar de manera racional el alcance de sus acciones políticas. En lo personal, seducido por la posibilidad de actuar en la escena política, el autor de la conferencia “la política como vocación” planteó que la acción política podía basarse en la ética de la convicción (ideológica, religiosa), o bien en la ética de la responsabilidad teniendo en cuenta las consecuencias previsibles de la propia acción). (INTRODUCCION AL TRABAJO SOCIAL, pág. 16)

El sociólogo Weber nos dice que no solo existen las acciones sociales que también hay otros tipos de acciones en la vida humana. La hipótesis del autor nos dice que la acción social constituye el problema central de la sociología. La acción social se da de dos maneras que es la directa que es mediante la observación y la indirecta que es a través de la comprensión “Max Weber concibe a la sociología como una ciencia empírica que busca restablecer regularidades, por lo cual propone identificar y explicar la orientación de la acción de los individuos” (INTRODUCCION AL TRABAJO SOCIAL, PAG. 16)

Ahora bien una acción es una acción social cuando está orientada por las acciones de otros, quienes pueden ser individuos reales y conocidos. Weber reflexionando nos dice que una acción social se puede dividir en cuatro categorías orientadas para el proceder social que son la acción racional, la acción racional con arreglo, la acción efectiva y la acción tradicional.

Por lo tanto Max Weber nos señala la diferencia entre la acción social y la relación social “Por relación social debe entenderse una conducta plural de varios que, por el sentido que encierra, se presenta como recíprocamente referida, orientándose por reciprocidad. La relación social consiste, pues en plena y exclusivamente, en la probabilidad que actuara socialmente en una forma [con sentido] indicable. Así mismo la relación social es la prolongación de la acción social en el marco social de un

intercambio entre varios individuos, donde se espera cierto tipo de respuesta” (INTRODUCCION AL TRABAJO SOCIAL, pág. 18)

En junio del 2000 se planteó que la definición de Trabajo Social se nos caracteriza por ser unificados a nivel mundial y que nos diferenciamos a otras profesiones y también se definió que el trabajo social es una profesión que promueve el cambio social, la solución de las necesidades humanas y el fortalecimiento y la libertad de personas para incrementar el bienestar. “Los trabajadores sociales tenemos tan en claro como pretendemos hacer crear a los otros cual es el Trabajo Social que queremos, cual es nuestra función en una institución, cual es nuestro rol profesional, porque nuestro trabajo es profesional y no pueden hacerlo otros y por ello tampoco podemos realizar una buena defensa de la profesión y de nuestro lugar en las distintas instituciones”. (INTRODUCCION AL TRABAJO SOCIAL, pág. 21)

Nuestra profesión Trabajo Social posee distintas dimensiones para la complejidad de los contextos histórico, políticos, sociales y culturales. Diferentes autores nos dicen que las prácticas sociales y el trabajo social están ligado o unido a la pobreza, y a la búsqueda del bienestar social la autora María Inés Peralta realizó un análisis de asistencia en la edad media y nos señala que existe una intersección y la intersección en dos ejes: la relación de la proximidad y el criterio de ineptitud para el trabajo. “El trabajo era una condición moral y una obligación para quienes no tenían nada, se lo pensaba como un correctivo de los vicios del pueblo, por lo que estaba inscrita en la idea de desplazamiento” (INTRODUCCION AL TRABAJO SOCIAL, pág. 22)

Por la idea del bienestar social nos dicen que se desarrollaron nuevas instituciones a lo que surge nuevas prácticas que serían los inicios del trabajo social y toman el bienestar social como uno de sus objetivos. “Según expresa Margarita Rozas Pagaza el concepto del bienestar social, es asumido por el Trabajo Social desde una perspectiva valorativa que lleva a pensar las acciones del mismo como servicios que deben ser funcionales a la aparición de la sociedad moderna, sin embargo, dicha funcionalidad, desde el ejercicio profesional tuvo manifestaciones conservadoras y que se pueden dominar anti modernas. (INTRODUCCION AL TRABAJO SOCIAL, pag.23).

Podemos decir que el bienestar social está relacionado con la idea de superación, buscar la justicia y su progreso con la razón. Este concepto lo asume el trabajo social para la búsqueda de la solución de los problemas que hace difícil el desarrollo social. El origen del trabajo social se da por una fragmentación social. En la época de la clase dominante el trabajo social tomó una forma de

organización sistemática que elaboro a lo que podíamos decir una metodología de intervención que parte para relacionar el bienestar social.

Ahora hablaremos de la cuestión social que es una organización política-jurídica según asegura los derechos de todos los ciudadanos con un sistema que solo genera pobreza, se entiende que por la manifestación de desigualdades la cuestión social es vivida como el atentado al orden social que ya sea había establecido. Esto genero la necesidad de de crear nuevas estrategias. “Debemos señalar, sin embargo, que al decir de algunos autores no siempre la existencia de la cuestión social genero el reconocimiento de que el propio desarrollo del proceso productivo y las diversas sociales eran las causas de su existencia sino que se naturalizo transformándola en problemas de la asistencia social” (INTRODUCCION AL TRABAJO SOCIAL, pág. 25).

En el año de 1897 llevo la primera conferencia nacional sobre la asistencia social, en esa conferencia Mary Richmond propuso la creación de escuelas de filantropía aplicada y así iniciaron las primeras capacitaciones sistemáticas.

En nuestra sociedad en la que estamos no importa la cultura tenemos en común un factor que es la de ayudar a otros que esto con el tiempo se fue perfeccionando y dando así lugar a una nueva disciplina en la ciencias sociales. Años atrás el trabajo social se le conocía como asistencia social pero en la evolución que tubo se fue incorporando y adecuándose a los contextos sociales y a las nuevas necesidades que surgían. “Uno de los más importantes precursores al trabajo social es Juan Luis Vives, destacándose por sus postulados básicos de la disciplina que perduran hasta hoy y su obra más importante es El tratado del Socorro de los Pobres, en el que se da a conocer el cambio que puede generar el ser humano, el establecer reglas sociales y económicas” (INTRODUCCION AL TRABAJO SOCIAL, pág. 29,30)

Su obra el tratado del socorro de los pobres se puede destacar lo económico, político filosófico, etc. Pero su labor más destacada es la preocupación que tenía asía los problemas de la necesidad que tenían las personas pobres. “Dentro de sus objetivos y actividades, Vives ofrece una variedad de soluciones para combatir, la pobreza, dentro de los cuales podemos mencionar: prestar tratos de buena fe y buena voluntad, recurrir a los remedios humanos en ayuda a los pobres, inspeccionar cada uno de los establecimientos para revisar por que llegaron a ser pobres, entre otros. (INTRODUCCION AL TRABAJO SOCIAL, pág. 31)

Vives cree que el hombre es por sobre todo un ser histórico, moral y social, en su obra El tratado de socorro de los pobres nos da la mejor manera de poder ayudara a los pobres o quienes más lo necesitan. También nos decía que los pobres que podían trabajar lo hicieran para así poder lograr

superarse de la pobreza, pero quienes no podían que ya sea por enfermedad o edad debían ser ayudados por el gobierno. Luis Vives decía “el ocio enferma el alma, pues nos hace caer en la pereza, el aburrimiento, los vicios y los malos pensamientos” (INTRODUCCION AL TRABAJO SOCIAL, pág. 33)

San Vicente De Paul en la ayuda social lo tomaba como visión 3espiritual se centraba en la enseñanza de Jesucristo que trascendía de bondad humana, San Vicente De Paul no podía dejar a un lado la humanidad de cristo, decía que por la humanidad de cristo se llega al padre y por la humanidad de cristo se llega también a todo ser humano aun así el ser humano pobre y sufriente. Esa era la fe de San Vicente de Paul, el fundamento de su vida espiritual y la proyección de sus obras. San Vicente de Paul toma una tal conciencia que decía que un que se debía de seguir darle de comer al hambriento también se tenía que mejorar la situación espiritual y social de las masas campesinas.

La nueva visión de San Vicente de Paul fue una proyección de presupuestos teológicos que serviría para la mejora de las condiciones sociales de la existencia colectividades pobres “la función de la caridad no es ya solo aliviar el hambre y la desnudez, sino tratar de mejorar de manera estable las condiciones de vida de todo tipo de necesitados que padecen de hambre y desnudez, desarraigo (emigrantes), incapacidad personal (niños abandonados), falta de trabajo (artesanos envejecidas, campesinos expulsados de su tierras), falta de libertad (esclavos), falta de cultura (escuelas rurales), ignorancia religiosa (mundo campesino de su tiempo). La caridad tradicional se debe manifestar ahora también en obras de proyección social para tratar de construir una sociedad más justa en todo sus aspectos, también en el religioso, y no ya simplemente para aliviarlas carencias materiales o espirituales de algunos necesitados” (INTRODUCCION AL TRABAJO SOCIAL, pág. 35)

El trabajo social es igual formado por parte del mismo proyecto global de la ciencias sociales como ambas son del mismo proyecto los orígenes de ellos están relacionados y sus características son ayudas proporcionadas por el estado (ley de pobres), profesionalización (cada vecindario tenía que estar al cuidado de e brindar ayuda material), profesionalización (otorgarle cierta sistematización a la asistencia social cristiana)

A finales del siglo XIX ya con la asistencia social y con la necesidad de tener más personal se crearon las primeras escuelas de servicio social. Los primeros cursos trataron de como aprender a tratar a las personas, entender su realidad y como poder ayudarlos, la primera escuela fue creada en Ámsterdam en 1899.

Las definiciones de asistencia social, servicio social y trabajo social son:

-Asistencia social: un conjunto de servicios prestados a aquella parte de la población que tiene problemas que no puede resolver por sí mismos. (INTRODUCCION AL TRABAJO SOCIAL, pág. 37)

Servicio social: forma de acción social superadora de la asistencia social que organiza de manera más sistemática que aquella y mediante procedimientos técnicos más elaborados, la ayuda a individuos, grupos o comunidades con el fin de que puedan satisfacer sus necesidades y resolver sus problemas. (INTRODUCCION AL TRABAJO SOCIAL, pág. 37)

Trabajo social; modo de acción social superando de la asistencia social y del servicio social. El trabajo social tiene como función de concientización, movilización y organización del pueblo, para que en un proceso de promoción del autodesarrollo interdependiente individuos, grupos y comunidades realizando proyectos de trabajo social. (INTRODUCCION AL TRABAJO SOCIAL, pago. 37)

Mary Richmond (1861-1928), Mary creció en un ambiente donde se hablaba de la política, religión, sufragio, espiritismo, entre otros temas, creciendo con un carácter de opiniones propias y una actitud crítica hacia la atención de los pobres, necesitados y discapacitados, convirtiéndose en la mujer que formalizó las técnicas y contenido, el sistema y teorías del trabajo social, ayudas a las personas más necesitadas convirtiendo esa ayuda en una profesión

Mary Richmond empezó a trabajar como tesorera auxiliar para la C.O.S. Siendo ella la primera mujer en ocupar ese cargo. Después de dos años fue elegida secretaria general de la organización que duró ahí diez largos años y que gracias a eso empezaría el principio de la contribución para el trabajo social. “Richmond era consciente de que la C.O.S. tenía una necesidad: sistematizar las intervenciones que realizaban las “Friendly visitors” (visitadoras amigas), como se les denominaba en aquel momento, para convertirlas en una profesionales; es decir, que no se podía seguir ayudando económicamente a las familias sin más, porque eso fomentaba la mendicidad” (INTRODUCCION AL TRABAJO SOCIAL, pág. 40)

En el año de 1899 ella publica su primera obra que trata sobre un pequeño manual para a los trabajadores de la caridad que lo hizo basado en sus investigaciones donde explica como recoger información, entrevistar, establecer contacto y conducir conversaciones,

“en 1909 se convirtió en la directora del departamento de organización de caridad de la fundación de Russell sage de la ciudad nueva york y allí empezó a establecer redes de trabajadores sociales mejorando su capacitación y creando nuevos programas de trabajos social. En 1917 a los 56 años publico el primer texto de técnicas y métodos del trabajo social. En 1922 publico ¿Qué es el trabajo

social de casos? Lucho para obtener una legislación que protegiera a las mujeres abandonadas fundo el comité de trabajo infantil, asociaciones de caridad publica el tribunal de menores y la asociación de vivienda” (INTRODUCCION AL TRABAJO SOCIAL, pág. 40)

UNIDAD 2

EVOLUCION Y DESARROLLO DEL TRABAJO SOCIAL

El trabajo social se puede definir como disciplina que por su acción sigue métodos rigurosos y racionales igual a todos. “Los trabajadores sociales; sociales porque su objeto de acción son las personas los grupos y la estructura social y tecnología porque conoce y transforma situaciones sociales a través de la interrelación y aportes de la ciencia y de la técnica. El trabajador social realiza esta transformación a través de métodos tradicionales de practica social: el trabajo social individual familiar, el trabajo social de grupo y el método de organización y desarrollo de la comunidad” (INTRODUCCION AL TRABAJO SOCIAL, pág. 41)

El trabajador social se va enfrentando a serias deficiencias y vacíos en su práctica cotidiana que están relacionadas con las metodologías “El problema principal de los métodos, el cual constituye en el problema que pretende abordar este estudio, se refiere a que los tres métodos de intervención señalados definen su unidad de trabajo tal cual lo señalan sus enunciados. El individuo, el grupo, la comunidad, y por lo tanto, la formación que recibe el trabajador social se encuentra centrada en metodologías que permiten la intervención en las unidades de trabajo: el individuo, el grupo y la comunidad” (INTRODUCCION AL TRABAJO SOCUIAL, pág. 42)

El trabajo social se destaca y/o reconoce por ser una profesión como una de las más laboradas por su amplia labor social. “El trabajador social es un profesionista líder en el conocimiento integral del área de las ciencias biomédicas socio humanísticas, contribuye al bienestar social del individuo, grupo, familias y comunidades orientando su potencial en el desarrollo sociocultural, económico y humanístico, a través de la dirección de organismos e implementación de políticas sociales”. (INTRODUCCION AL TRABAJO SOCIAL, pág. 43)

Los trabajadores sociales tienen que ir asumiendo su responsabilidad, crear asociaciones y celebrar las reuniones periódicas, algunas asociaciones llegaron a la repercusión internacional que son: El Servicio Social Internacional (SIS), La Unión Católica Internacional del Servicio Social (UCIS),

La I Conferencia Internacional de Servicio Social (CISS), Asociación Internacional de Escuelas De Trabajo Social (IASSW), Federación Internacional de Trabajador Social (FITS).

Para comprender la evolución del trabajo social se tiene que tener presente dos diferencias una que es contextual que es definida por los derechos sociales y el desarrollo de los servicios sociales y el otro que es conceptual presentadas por las mismas relaciones del trabajo social con la ciencias sociales.

El origen y evolución del trabajo social en España se divide en tres etapas las cuales son: de 1930 a 1970 el trabajo social nace y se desarrolla con una estrecha vinculación a la medicina, la segunda etapa de 1970 a 1990 se distinguen por la dos fases de estabilización técnica y la tercera etapa a partir de 1990 que ahí se caracteriza la presencia de contradicciones que se plasman en el hecho de los gastos sociales.

En América latina igual surgieron las primeras instituciones benéficas generalmente vinculadas a la iglesia católica, igual las escuelas de asistencia sociales o servicio social, su enseñanza reflejó los intereses de los principales problemas que tenían los países y su capacidad para enfrentarlos. “la primera escuela de servicio social surgió en Santiago de Chile creada por el médico doctor Alejandro del Río en 1925 con el apoyo del doctor René Sand, director entonces de la escuela católica de Bruselas en plena crisis del salitre y la formación de asentamientos perturbados generados por el desarrollo industrial” (INTRODUCCION AL TRABAJO SOCIAL, pág. 48)

“la epistemología no está más allá de la ciencia, no es pura especulación junto a la práctica, sino reflexión en la práctica, un punto en el que la filosofía y la ciencia se une. De ahí que este en la base, en el producto y en el que hace de la ciencia (Natalio Kisnerman)” (INTRODUCCION AL TRABAJO SOCIAL, pág. 50)

Entiendo lo que nos quiere dar a entender con su concepto Natalio Kisnerman porque la epistemología nos sirve para designar una teoría general del conocimiento, es la reflexión crítica de la ciencia, es el estudio de génesis y la estructura de los conocimientos científicos. “Byron, Brown y Potter definen la epistemología como “la teoría filosófica que trata del conocimiento científico” por otra parte Hugo Cerda lo define como “la epistemología es aquella filosofía o teoría de la ciencia que estudia críticamente los principios, hipótesis de las diversas ciencias.” (INTRODUCCION AL TRABAJO SOCIAL, pág. 50).

CONCLUSION

Concluimos con este ensayo esperando ser entendible a los temas hablados sobre el principio de la acción social, las formas de acción social y de cómo fue que se le llamo Trabajo Social. De igual manera se habló de los autores que definieron que era una acción social o como bien es conocido trabajo social, como fue que empezó y las cosas que hicieron para hacerlo una profesión

BIBLIOGRAFIA

ANTOLOGIA, INTRODUCCION AL TRABAJO SOCIAL

<https://trabajosocialya.mforos.com/1812457/9211733-4-etapa-cientifica/#:~:text=El%20Trabajo%20Social%20comienza%20a,de%20estudio%20y%20de%20inter%20venci%C3%B3n.>